

Allgemeiner Anzeiger.

Amtsblatt

für die Ortsbehörde und den Gemeinderat zu Bretnig.

Local-Anzeiger für die Ortschaften Bretnig, Hauswalde, Großröhrsdorf, Frankenthal und Umgegend.

Der Allgemeine Anzeiger erscheint wöchentlich zwei Mal: Mittwoch und Sonnabend. Abonnementpreis inkl. des allwöchentlich beigegebenen „Illustrirten Unterhaltungsblattes“ vierteljährlich ab Schalter 1 Mark, bei freier Zustellung durch Boten ins Haus 1 Mark 10 Pfennige, durch die Post 1 Mark zzgl. Bestellgeld.

Inserate, die 4 gespaltene Korpuszeile 10 Pf., sowie Bestellungen auf den Allgemeinen Anzeiger nehmen außer unserer Expedition auch unsere sämtlichen Zeitungsboten jederzeit gern entgegen. — Bei größeren Aufträgen und Wiederholungen gewähren wir Rabatt nach Uebereinkunft.

Inserate bitten wir für die Mittwoch-Nummer bis Dienstag vormittag 1/21 Uhr, für die Sonnabend-Nummer bis Freitag vormittag 1/11 Uhr einzusenden.

Schriftleitung, Druck und Verlag von A. Schurig, Bretnig.

Nr. 21.

Mittwoch, den 15. März 1911.

21. Jahrgang.

Nachdem durch Verordnung des Königlichen Ministeriums des Innern vom 22. Oktober 1910 mit Rücksicht auf die zunehmende Ausbreitung der Maul- und Klauenseuche die Bestimmungen des § 21 der Verordnung vom 31. August 1905 (Weis- und Verordnungsblatt Seite 197 fflg.) in Wirklichkeit gezeigt worden sind, wird hierdurch die genaueste Beachtung dieser Vorschriften zur Pflicht gemacht und insbesondere darauf hingewiesen, daß:

1. alle von Händlern zusammengebrachten Rindvieh- und Schweinebestände, sowohl die zum Verkauf im Umherziehen bestimmten Schweinebestände mit Ausnahme der Saugfleise, gleichviel ob sie sächsischen oder außerstädtischen Ursprungs sind, erst dann verkauft werden dürfen, wenn sie sich während einer Beobachtungsduer von 7 Tagen frei von Maul- und Klauenseuche erwiesen haben und
2. alle von Privatbesitzern aus anderen als ihrem eigenen Wohnorte erworbenen Rinder und Schweine mit Einschluß der Fleise von ihrer Einstellung in den übrigen Viehbestand des Erwerbers den bestellterzählerischen Untersuchungen unterliegen, und das auch für diese Tiere Ursprungsergebnisse beizubringen sind.

Deutschland und Sachsen.

Bretnig. Das Faschingskranzchen des biesigen Männergesangvereins nahm nach allen Seiten hin einen voll bekrönenden Verlauf. Der gefüllte Saal des Deutschen Hauses, auch die Saalredner aus den Nachbarorten waren zahlreich erschienen, konnte die janzesproche Feststimmung der Vereinsmitglieder nur erhöhen und sie anspornen, in Wort und Lied ihr Bestes zu geben. Die geschickte Zusammenstellung der abwechselnden Vortragsordnung und ihre gediegene Durchführung ließ die Zuhörer bis zum Schlussapplaus. Wohl nicht ohne Absicht folgte auf den feurigen Vortrag des Männerchores „Fröhliches Wandern“ das Couplet „In Filzpantoffeln geht das nicht!“ Wuchtig und markig erklangen die Männerchor „Das Lied vom Rhein“ (Rögeli) und „Wassentanz“ (Kreuzer). Fast und innig und in feinstter Abteilung wurde ein Duetz für Sopran und Tenor von Eggers: „Es war ein Knabe gezogen“ von Fr. Röschke und Herren Richter vorgetragen, die dafür lebhaften Beifall ernteten. Nach diesem nahm der Gruppenleiter, Herr Stadtrat Raumann aus Radeberg, Gelegenheit, den zum Ehrenvorsitzenden des Vereins ernannten Herrn Hermann Schöbel im Namen des Elbgauverbands die goldene Medaille zu überreichen, indem er in dankbaren Worten die Verdienste würdigte, die Herr Schöbel durch jahrzehntelange Tätigkeit als Sänger und Vereinsvorsitzender sich erworben hat. Mit eifriger Rührung dankte der Geehrte für die hohe Auszeichnung. Durch den Vorsitzenden, Herrn Bruno Rönsch, wurde sodann Herrn Elbrecht von, der dem Vereine 25 Jahre als aktiver Sänger angehört, unter anerkennenden Worten eine Ehrenurkunde ausgestellt. Mit reinem Mangel und hellstimmigen Stimmen erlöste hierauf der Preißische Männerchor: „Nun kommt der Frühling wieder“. In heiterer Stimmung versetzten alle Zuhörer die beiden Schuster, welche es vorzüglich verstanden, die Duozene von Turbés padend und lebendig zum Ausdruck zu bringen. Die beiden Doppelquartette fanden ungeteilten Beifall, besonders das schwedische Volkslied von Heinrichs. Mit dem Singpiel: „Im weichen Rößl“ von Legow fand die Vortragsordnung ihren wohlverdienten Abschluß. Alle Darsteller hatten das Charakteristische ihrer Rollen voll und ganz erfaßt und brachten es in Reize und Gesang sowohl in den ernsten, als auch in den heiteren Szenen zum schönsten Ausdruck. So ward dem treuer verdienten Biedermann des Vereins, Herrn Lehrer Schneider, auch an diesem Faschingskranzchen der beste Lohn durch den Fleiß und die Harmonie seiner Sängerschar, die nicht ihren Angehörigen und Freunden nach Beurteilung des Konzertes nun wader und mit Ausdauer der Muße des Tanzes huldigte. Rantzen ward

Zuwiderhandlungen werden strengstens bestraft.

Bretnig, am 8. März 1911.

Die Gemeindebehörde.
Pegold.

Holz-Versteigerung

20. März 1911. Borm. 1/210 Uhr, Radeberg-Schuhhaus.

1539 m. Röder 7/11 cm, 785 dergl. 12/22 cm, 5 dach, 22 m. dergl. 23/48 cm, 1967 Baumstäbe, 1895 m. Derbstäne 8/14 cm, 9750 m. Reisstangen 2/7 cm, 2 cm fl. Augscheite, 9 cm h. 8 cm w. Scheite, 19 cm h. 348 cm w. Knäppel, 6 cm h. 68 cm w. Reiste. Aufbereitet Schlag Abt. 46, — Landwehr — einzeln Abt. 20/22, 32 — Hauptrevier — Abt. 42/47, — Landwehr —. Kgl. Forstamt Dresden. 10 März 1911. Kgl. Forstrevierverwaltung Röhrsdorf.

Dresden. (Der kontaktrückige flüchtige Helden tenor Karl Burrian.) Die Generaldirektion der Königlichen Hoftheater hat sich endlich ermannet. Sie hat den unglaublichen an Tollheit grenzenden Launen ihres Helden tenors endlich ein Ziel gesetzt und von seinem Amerika-Ausland bislang nicht nach Dresden zurückgekehrten Kammersänger Karl Burrian beim Präsidium des Deutschen Bühnenvereins als kontaktrückig gemeldet und es ist nicht daran zu zweifeln, daß Burrian tatsächlich für kontaktrückig erklärt werden wird und ihm damit in Zukunft alle deutschen Bühnen verschlossen sein werden.

Dresden. Das hiesige Landgericht verurteilte den Ingenieur und Fabrikbesitzer Heinrich Wilhelm Schöneis aus Niederlößnitz wegen Zweikampfes auf Pistolen, begangen daß mit seinem früheren Sojus Dr. Schmidt, zu drei Monaten Haftstrafe.

Als am Freitag vormittag ein Oberpostinspektor in dem Postamt Chemnitz-Gabelsberg erschien, um eine Kartenvorstellung vorzunehmen, entfernte sich der Vorstand dieses Amtes, der Postmeister Rechnungsgericht Hillig, unter einem Vorwande. Man fand ihn später auf dem Boden des Hauses erhängt auf. Unterschlagungen von Amtsgeidern veranlaßten den Beamten zu dem Suizid.

Leipzig. Bei einem Einbruch in einem Geschäft in der Pfaffendorfer Straße in Leipzig sind Kochets und Straßenjedermann im Werte von 800 Mark gestohlen worden.

Die diesmalige Zusammenkunft aller chemaligen Ciprus- und Milakrieger (einschließlich der Besatzungs- und sonstigen Schütztruppen) findet laut des vor 3 Jahren in Chemnitz gesuchten Beschlusses am 16. bis 18. Juli 1911 in Leipzig statt.

Kirchennotizen von Bretnig.
Mittwoch den 15. März: 1 Landesbürttag: 8½ Uhr: Beichte und Abendmahl. 9 Uhr: Predigtgottesdienst, Text: Hebräer 10, 28—29, nachmittags 5 Uhr: Abendmahlsgottesdienst. An beiden Gottesdiensten Kollekte für innere Mission.

Dresdner Schlachtmarktfest vom 13. März 1911.

Zum Auftrieb kamen 4514 Schlachttiere und zwar 621 Rinder, 1035 Schafe, 2483 Schweine und 375 Kalber. Die Preise stellten sich für 50 Kilo in Mark wie folgt: Ochsen: Lebendgewicht 45—48, Schlachtgewicht 85—89; Kalben und Rühe: Lebendgewicht 41—45, Schlachtgewicht 73—78; Schweine: Lebendgewicht 46—49, Schlachtgewicht 79—82; Kalber: Lebendgewicht 58—62, Schlachtgewicht 88—92; Schafe: Lebendgewicht 44—45, Schlachtgewicht 60—61. Es sind nur die Preise für die neuen Viehharten verzeichnet.